

(住所)港区虎ノ門3-6-9 (電話)5422-1548
(HPアドレス) <http://tsubasa.minato-kyo.ed.jp/>

感謝の気持ちで

早いもので3月となりました。今年度もつばさ教室の教育活動に御理解・御協力いただき、ありがとうございました。

3月の満月はワームムーン (Worm Moon) とされるそうです。これは、3月になると暖かくなりミミズやイモムシが地上に出てくることや、その虫を食べる渡り鳥が戻ってくる春の始まりにちなんで、アメリカ先住民が3月の満月をワームムーンと呼ぶことに由来するそうです。日本(あるいは中国)では3月6日が「啓蟄(けいちつ)」と言われ、地中から虫がはい出てくると言われています。日本でも、アメリカでも春を知らせる虫たちが登場することは興味深いですね。



さて、学年の締めくくりの時期を迎え、つばさ教室に通っている児童・生徒もこの1年を振り返りつつ、来年度に向け心身ともに万全のスタートが切れるように、一人ひとりが目標を決めて生活しています。

3月のつばさ教室は、さまざまな行事があります。バスでの遠足、講師の先生をお招きするスクラップブック教室、さらに「卒業生を送る会」などを行います。行事において、つばさ教室で一緒に過ごした思い出を話しながら、来年度への新たな希望と抱負をいただき、新年度には、一歩踏み出してくれることを願ってやみません。

新型コロナウイルス感染症が世界に蔓延してからのこの3年間、世界的にも政治・経済が不安定な中、日本でも仕事に就くことが難しい人、病気で命を失う人、人の命や自分の命を簡単に絶つ人らが増えるなど、児童・生徒が未来に夢をもち、安心して成長できる社会とは言いにくくなっているかもしれません。

この1年間、つばさ教室に通う児童・生徒は、在籍校の授業時間中に登校してスクールカウンセラーと面談したり、中学校の定期考査を学校で受けたりしました。また、放課後に先生に会いに登校したり、部活動に参加したりするなど、在籍校への復帰を目指してそれぞれ努力し、成長する姿を見せてくれました。

小学校6年生と中学校3年生は4月から大きく生活が変わります。中学校や高校に進む卒業生も新しい世界に巣立っていくことには不安があるかもしれません。在籍校や、つばさ教室で努力したことを自信にして、新たなステージで大いに活躍してほしいと思います。また、進学してからも、更には学校を卒業してからの長い人生においても、生き生きと自分の知恵を働かせて生き抜くこと、家族や友人らとすすんでかかわり、苦しいときも助け合い、何とかして勉強や仕事に立ち向かっていく力を身に付けること、自らの努力で道は開けると信じて過ごすこと、困難なことにぶつかったときにはつばさ教室で過ごした日々、自らの目標に向けて取り組んだことを思い出し、自らの力で道を切り開き前に進むことなど、前向きに、全力で進んでほしいと強く願っています。

また、それ以外の学年の児童・生徒も3月で一区切りとなります。在籍校復帰に向けて準備を進め、自分を見つめ直し、1年前の自分と比べて、どういう点が成長したのか振り返り、自信をもって春から力強い一歩を踏み出すことを期待しています。

読み聞かせ会

2月22日(水)に、読み聞かせ会を実施しました。今回の読み聞かせ会は、同じ建物内にある「港区立みなと科学館」のプラネタリウムを見学した後、冬の星座のお話と「ほしにむすばれて」(谷川俊太郎)のお話を聞きました。

冬の星座の代表のオリオン座を本の中で見付けたり、参加者の星座の話をしたり、星座の名前を付けた人たちはどんな気持ちで空を見上げていたのかということを考えたりする時間ももちました。



つばさ連絡会・保護者面談のお礼

1月中旬から実施したつばさ連絡会が終わり、学校と連携する3学期の行事が終了しました。御協力いただき、ありがとうございました。つばさ連絡会では、7校の小中学校の先生方にそれぞれ来室いただき、児童・生徒に関する相談や情報交換を行いました。初めてつばさ教室にいらした担任の先生には、つばさの学習環境も見学していただきました。児童・生徒のこれからについて話し合うことができ、有意義な時間になりました。

さて、保護者の方を対象とした面談は、2月末から実施しています。学校に復帰するためには、学校とつばさ教室と家庭とで連携していくことが大切だと考えています。また、三者での協力だけではなく、外部の機関の協力も必要です。本区では、港区立教育センターの心理相談、子ども家庭支援センター、スクールカウンセラー、スクールソーシャルワーカー等と相談することも可能です。どのような機関に相談したら良いのかお悩みの場合は、学校やつばさ教室に御相談いただき、相談先を考えることもできます。



楽しいバス遠足、いざ鎌倉!

3月8日(水)に一年に一度のバス遠足を実施します。場所は昨年大河ドラマの舞台でもあった「鎌倉」です。午前中は、鶴ヶ岡八幡宮の石段を登り、社殿の見学をします。源実朝を甥の公暁が討つために潜んでいたと言われる大銀杏は2010年の強風で倒れて今はその姿はなく、新しく芽吹いた銀杏の姿をみることができます。古(いにしえ)の鎌倉を少しでも感じることができたらと願っています。午後は鎌倉彫資料館を見学し、小町通りを散策します。このような、今年度最後の校外学習を通じて、普段の家庭生活や教室の生活では体験出来ないさまざまな経験をしてきます。

==== 3月の予定 =====

体育活動	3月 2日(木) 7日(火) 9日(木) 16日(木) 23日(木)
外国語活動	3月 1日(水) 8日(水) 15日(水) 22日(水)
バス校外学習	3月 8日(水) バスで鎌倉遠足に行きます。 ※2日(木)にバス校外学習の事前学習をします。
スクラップブック作り教室	3月10日(金) 講師の先生をお招きし、フォトフレーム作りをします。
卒業生を送る会	3月14日(火) 卒業する児童・生徒を祝う会です。